

# ひなたやまの風

令和6年10月4日号

## 3 D から 3 Sへ

朝の立哨指導（旗振り）をしていると、心地よい風を感じる日が多くなってきました。早朝、見上げた空にはオリオン座が輝いていました。

さて、2学期がスタートし1ヶ月が過ぎました。気付けば今年度も残り6ヶ月となりました。6月の学校だよりも載せましたが、1学期が始まったころ下にある「みんなで大切に守りたいルール」を子どもたちに提案しました。想像以上に子どもたちにじわじわと浸透していった様子がありました。

そんなとき、ある子どもから「みんなで大切に守りたいルール2」の内容で提案がありました。とてもびっくりしたと同時に「よし!」という思いが出てきました。

### 1学期提案した内容

**みんなで大切に守りたいルール**  
自分がされていやなことは  
人にしない 言わない

### 2学期提案した内容

**みんなで大切に守りたいルール2**  
自分がされて嬉しいことは  
人にもする 人にも言う

学校は様々なルールがあります。その中に「～しないようにしましょう。」「～をしっかり守りましょう。!」的なものが多くあります。改めて考えると今回提案された「みんなで大切に守りたいルール2」はとても前向きな考え（ポジティブシンキング）です。前向きな考えは、人を成長させることに大きな役割を果たすと聞いたことがあります。本校の自慢の一つに子どもたちの移動の速さがあります。現在もこの状況は続いておりほぼ定着しているように感じます。この「素晴らしい動き」を子どもたちに「すごい」「すばらしい」「さすが」の3S（スリーエス）の言葉をつかって伝えてきました。「みなさんはすごい!・・・」と

大きな行事を経験する2学期、みんなが一人一人を大切に声をかけ合い、時に優しく、時に厳しく背中を押してあげる中で、今、もう一度立ち止まり、大事にしたい思いがあります。

それは、「3D」を使わないようにしよう!ということです。子どもたちを見ていて、気になる言葉三種類。

実はこれ、子どもだけでなく大人もついつい使ってしまいがちな言葉のようです。

「でも、やっても無駄だから」  
「だって、仕方がないと思う」⇒ 3 D  
「どうせ、できるはずないし」

「すごい」  
「すばらしい」⇒ 3 S  
「さすが」

この「でも」「だって」「どうせ」は3D（スリーデー）と言うそうです。

特に「でも」「だって」「どうせ」という単語自体に問題はないのです。ただ、その後続くのは、ほぼ否定的な言葉。自分の方が正しいという独断や、どうせ無駄だからというマイナス言葉が続きやすいということです。

そこで「でも・だって・どうせ」を、「すごい・すばらしい・さすが」の前向きな言葉に変換し直して、「本物の実りの秋」にしていきましょう。「3Dから3Sへ」、子どもたちの背中を押すには格好のタイミングです。みなさんの後押しもよろしくお願いします。

## 交通安全教室

大切な命を守るために  
～ 守ろう交通ルール!! ～

9月第1週は、学年毎に交通安全教室を行いました。当日は、霧島警察署員・交通安全協会の方に御指導いただき、「正しい横断歩道の渡り方、自転車の正しい乗り方と点検方法」について実技指導をしていただきました。

1・2年生は、道路の安全な横断の仕方について再確認しました。子どもたちは、教わった「運転手にしっかり気づいてもらえるよう手を真っ直ぐ挙げること、左右確認を行いながら、気をつけて横断すること」の2点に注意して、横断することができました。

3～6年生は、校庭の模擬道路で自転車の正しい乗り方の説明を受け、実際に乗って交通ルールを確認しながら練習しました。また、自転車点検の合い言葉「ぶ・た・は・しゃ・べる」の乗る前の点検方法についても学習しました。

交通教室で学んだことを生かし、車に十分気をつけて事故のないように過ごしましょう。交通ルール等については、家庭でも十分に御指導ください。なお、子どもたちの登下校の様子など安全面で気になることがありましたらお知らせください。よろしくお願いいたします。



## 集団宿泊学習：5年生

9月24日(火)～25日(水)  
霧島自然ふれあいセンター

「一人はみんなのために、みんなは一人のために」を合い言葉に、1泊2日の日程で宿泊学習を行いました。池めぐりや野外すい飯など、お互いのことを思いやり、助け合ってやりとげることができました。友達との絆も深まり、きっと、小学校生活の忘れられない思い出の一つになったことでしょう。

※マチコミメールのタイムラインに上げてありますので、ご覧ください。



## これからの行事予定等

| 日  | 曜日 | 10月                  | 日  | 曜日 | 11月                      |
|----|----|----------------------|----|----|--------------------------|
| 1  | 火  | 体位測定(低学年) 視力検査(中学年)  | 1  | 金  | 地域が育む「かごしまの教育」県民週間(7日まで) |
| 2  | 水  | 体位測定(中学年) 視力検査(高学年)  |    |    | 授業参観(5・6年) 学校保健委員会②      |
|    |    | クラブ活動                | 5  | 火  | 学校評議委員会②                 |
| 3  | 木  | 体位測定(高学年) 視力検査(低学年)  | 7  | 木  | 授業参観(1～3年)               |
| 8  | 火  | 陸上記録会練習              |    |    | スクールカウンセラー来校             |
| 9  | 水  | サポートPTA PTA四役会       | 8  | 金  | オンライン社会科見学(5年)           |
| 10 | 木  | 教育相談                 | 9  | 土  | 【土曜授業】半成人式(4年)           |
| 11 | 金  | 一日遠足(1～4年) 陸上記録会練習   | 12 | 火  | 避難訓練(不審者対応:1・2・4年)       |
|    |    | 運動会前会合               |    |    | PTA評議員会                  |
| 12 | 土  | 土曜授業                 | 13 | 水  | 避難訓練(不審者対応:3・5・6年)       |
| 15 | 火  | 運動会全体練習(計4回)         | 14 | 木  | 芸術鑑賞会 教育相談④              |
| 17 | 木  | 「あゆ」放流体験活動(3年)       | 15 | 金  | 霧島市戦没者追悼式(代表児童)          |
| 18 | 金  | 予行練習                 | 20 | 水  | 修学旅行(~21日)               |
| 19 | 土  | PTA愛校作業              | 22 | 金  | 修学旅行に伴う休養措置日(6年)         |
| 24 | 木  | 運動会会場設営(1～4年生は4時間授業) | 28 | 木  | 第2回校区青少年育成連絡協議会          |
| 27 | 日  | 秋季大運動会               | 29 | 金  | 持久走大会前健康診断               |
| 28 | 月  | 振替休日                 |    |    |                          |

10月4日現在の計画です。変更等ありましたら、マチコミメールでお知らせしていきます。

令和6年度 日当山小学校PTA活動スローガン 「繋ごう絆 笑顔の連鎖 ～一致団結!!明るく楽しい日当山～」